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Kelompok pertama yaitu 1.241 masalah sebesar Rp 209,8 miliar. 
Rinciannya yaitu 1 masalah ketidak-efisienan, 72 ketidak 
hematan (Rp 122,74 miliar), dan 1.168 ketidakefektifan (Rp 
87,05 miliar)

Kelompok kedua 
yaitu 715 masalah 
sebesar Rp 2,73 
triliun. Rinciannya 
yaitu 378 
penyimpangan 
administrasi, 251 
kerugian (Rp 
453,77 miliar), 12 
potensi kerugian 
(Rp 2,69 miliar), 
dan 74 kekurangan 
penerimaan (Rp 
2,28 triliun).

Kelompok ketiga 
yaitu 887 masalah 
terkait kelemahan 
sistem pengendalian 
internal. Untuk 
kelompok ketiga 
ini, tidak ada 
anggaran yang 
bermasalah,yang 
dicantumkan 
BPK.
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agi-lagi Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) mengungkapkan berbagai 'dosa' alias permasalahan terkait Lpelaksanaan Program Penanganan Covid-19 di Indonesia. Ditemukan potensi kerugian negara sebesar 

Rp 2,94 triliun. Hal itu berdasarkan 2.843 permasalahan yang ditemukan tahun 2020. Pemicunya 

didominasi oleh elemahan sistem pengendalian intern, permasalahan ketidakpatuhan terhadap ketentuan 

peraturan perundang-undangan, dan permasalahan 3e (ketidakhematan, ketidake�isienan, ketidakefektifan). 

Dikhawatirkan kondisi terulang di tahun ini. Mengingat, realisasi anggaran program Pemulihan Ekonomi 

Nasional (PEN) saja belum optimal. Data teranyar, di triwulan III 2021 dana baru terserap sebesar Rp 377,5 

triliun, atau 50,7 persen dari pagu Rp744,77 triliun. Itu uang rakyat lho!
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BPK Temukan Rp 2,94 T Dana Penanganan Covid-19 Bermasalah
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Rekomendasi BPK Terkait Temuan 
Dana Corona Bermasalah Kepada Pemerintah

1. Menetapkan grand design rencana kerja satuan tugas penanganan COVID-19  
yang jelas dan terukur.

2. Menyusun identifikasi kebutuhan barang dan jasa dalam penanganan pandemi 
COVID-19.

3. Memprioritaskan penggunaan anggaran untuk PC-PEN.

4. Menetapkan kebijakan dan prosedur pemberian insentif dan perencanaan 
pemenuhan distribusi serta pelaporan distribusi alat kesehatan.

5. Melakukan pengujian kewajaran harga yang disampaikan rekanan.

6. Validasi dan pemutakhiran data penerima bantuan baik by name by address 
serta menyederhanakan proses dan mempercepat waktu penyaluran dana ke 
penerima akhir dan meningkatkan pengawasan pengendalian serta memproses 
indikasi kerugian negara dan daerah sesuai peraturan perundang-undangan.

ANGGARAN CORONA 2020
-	Alokasi	anggaran	penanganan	Covid-19	2020	:	Rp	933,33	
triliun

-	Realisasi:	Rp	597,06	triliun	(64	persen)

-	BPK	menggelar	 audit	 komprehensif	 terhadap	 :	
241	 objek	 pemeriksaan	 (27	 kementerian	
lembaga,	 204	 pemerintah	 daerah	 dan	 10	 BUMN	
dan	badan	lainnya)

-	Ditemukan	:	2.843	masalah	senilai	Rp	2,94	triliun	ini

Masyarakat
Kurang Mampu
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akarta- Satuan Tugas Penanganan JHak Tagih Negara Dana Bantuan 
Likuiditas Bank Indonesia (Satgas 

BLBI) kembali memanggil obligor 
BLBI. Kali ini ada dua orang dari ke-
luarga Bakrie yang dipanggil yaitu 
Nirwan Dermawan Bakrie dan Indra 
Usmansyah Bakrie. Selain mereka ada 
nama obligor lain yaitu Andrus Roestam 
Moenaf, Pinkan Warrouw, dan Anton 
Setianto.

Kelima obligor ini dipanggil 
sebagai representatif dari PT Usaha 
Mediatronika Nusantara yang ber-
alamat di Wisma Bakrie Lantai 4, Jalan 
HR Rasuna Said Kav. B1, Kuningan, 
Jakarta Selatan. Perusahaan tersebut 
pernah mendapatkan kredit dari Bank 
Putera Multikarsa. Bank Multi Karsa 
diketahui adalah milik pengusaha 
Marimutu Sinivasan, salah satu 
obligor kakap BLBI yang juga pendiri 
Grup Texmaco.

Staf khusus Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati, Yustinus Prastowo, 
mencuitkan mengenai pemanggilan 
sejumlah obligor atau debitur BLBI. 
"Satgas BLBI kembali memanggil 
beberapa pihak untuk memastikan 
hak tagih negara atas dana BLBI dapat 
dilunasi. Semoga mereka kooperatif 
dan hak rakyat dipulihkan," ujar 
Yu s t i n u s  d a l a m  a k u n  t w i t t e r 
@prastow, Selasa (14/9). 

Satuan Tugas Penanganan Hak 
Tagih Negara Dana Bantuan Likuiditas 
Bank Indonesia alias Satgas BLBI 
memanggil Nirwan Dermawan Bakrie 
dan Indra Usmansyah Bakrie untuk 
menagih utang negara sebesar Rp 
22,67 miliar melalui pengumuman 
yang dipasang di sebuah surat kabar 
harian.

"Agenda: menyelesaikan hak tagih 
negara dana BLBI setidak-tidaknya 
sebesar Rp 22,67 miliar dalam rangka 
penyelesaian kewajiban debitur eks 
Bank Putra Multikarsas," dinukil dari 
pengumuman Satgas BLBI yang di-
tandatangani oleh Ketua Satgas 
Rionald Silaban, Senin, 13 September 
2021.

Kelimanya diminta menghadap 
Satgas BLBI pada Jumat, 17 September 
2021 mendatang, pukul 09.00-11.00 
WIB di Gedung Syafrudin Prawira-
negara Lantai 4 Utara, Kementerian 
Keuangan RI, JI. Lapangan Banteng 
Timur 2-4, Jakarta Pusat.

Mereka diminta untuk bertemu 
Ketua Pokja Penagihan dan Litigasi 
Tim C. Apabila tidak memenuhi ke-
wajiban penyelesaian hak tagih 
Negara, maka Satgas akan melakukan 
tindakan sebagaimana diatur dalam 
peraturan perundang-undangan.

Adapun Andrus Roestam Moenaf 
beralamat di Jalan Maluku No. 34 BRT 
006 RW 005, Kel. Gondangdia, Kec. 
Menteng, Jakarta Pusat. Sementara 
Pinkan Warrouw beralamat di Jalan 
Kompleks Garuda No. 64 RT 013 RW 
004, Kel. Kalibata, Kec. Pancoran, 
Jakarta Selatan.

Lalu Nirwan Dermawan Bakrie 
beralamat di Jalan Terusan Hang Lekir 
IV Kav. 32, Jakarta Selatan) dan Indra 
Usmansyah Bakrie beralamat di Jalan 
Terusan Hang Lekir IV Kav. 31, Jakarta 
Selatan. Sedangkan Anton Setianto 
beralamat di Wisma Bakrie Lantai 7, 
Jalan HR Rasuna Said Kav. B1, Jakarta 
Selatan.

Pada sesi kedua akan dilakukan 
pemanggilan atas nama Thee Ning 
Khong, The Kwen le, PT Jakarta Kyoei 
Steel Works Ltd Tbk, PT Jakarta Steel 
Megah Utama, dan PT Jakarta Steel 
Perdana Industry.

Dalam hal ini sosok yang akan 
dimintai keterangan adalah Thee Ning 
Khong, The Kwen le, Harry Lasmono 
Hartawan, Koswara, Haji Sumedi, Fuad 
Djapar, Eddy Heryanto Kwanto, dan 
Mohamad Toyib.Jika ditotal, delapan 
sosok yang mewakili 5 institusi ini 
tercatat memiliki utang eks dana BLBI 
senilai Rp 398,66 miliar.

"Dalam hal Saudara tidak me-
menuhi kewajiban penyelesaian hak 
tagih Negara, maka akan dilakukan 
tindakan sebagaimana diatur dalam 
peraturan perundang-undangan." 

manggilan dilanjutkan pada 9 Sep-
tember kepada Kwan Benny Ahadi 
dengan nilai utang Rp 157,72 miliar, 
Setiawan dan Hendrawan Harjono 
dengan utang Rp 3,57 triliun. Lalu 
debitor PT Era Persada dengan utang 
Rp 130 miliar, dan Ronny HR dengan 
utang Rp 2,61 triliun. 

Satgas BLBI yang dibentuk oleh 
pemerintah menargetkan penagihan 
hak tagih utang negara dari BLBI 
senilai total Rp 110,454 triliun. Ini be-
rupa aset kredit Rp 101,8 triliun, 
properti Rp 8,06 triliun, surat ber-
harga Rp 489,4 miliar, saham Rp 77,9 
miliar, inventaris Rp 8,47 miliar, serta 
rekening atau valuta asing senilai Rp 
5,2 miliar. Dalam agenda penanganan, 
Satgas BLBI menargetkan pelacakan 
aset dan data debitor atau obligor. 

Menteri Koordinator Bidang Politik, 
Hukum, dan Keamanan Mahfud MD 
selaku Ketua Dewan Pengarah Satgas 
BLBI pernah mengatakan, pemulihan 
hak negara dari dana BLBI tidak hanya 
pada para pemilik perusahaan. Tetapi 
juga ahli waris atau pihak-pihak lain 
yang bekerja sama dengannya. Para 
d e b i t o r  a t a u  o b l i g o r  d i i m b a u 
kooperatif. Jika tidak, bukan tidak 
mungkin persoalan itu masuk ke ranah 
pidana. (ist)

tegas bunyi penutup pengumuman 
tersebut.
Gugat	ke	Pengadilan

Peneliti Divisi Hukum Indonesia 
Corruption Watch (ICW), Kurnia 
Ramadhana, mengatakan, apabila 
sudah berkali-kali debitor atau obligor 
tidak hadir memenuhi panggilan, 
Satgas dapat menggugat mereka 
secara perdata ke pengadilan. 

“Langkah ini perlu ditempuh 
pemerintah, selain untuk menunjuk-
kan keseriusan pemerintah, juga 
karena jika hanya mengandalkan 
itikad baik para obligor atau debitor, 
prosesnya akan lama dan berbelit-
belit. Padahal, Satgas BLBI hanya di-
beri tenggat bekerja hingga Desember 
2023,” tegasnya.

Berdasarkan data Satgas BLBI, 
setidaknya delapan obligor atau 
debitor sudah dipanggil. Pada 26 
Agustus, Satgas memanggil Agus 
Anwar yang memiliki utang Rp 104,63 
miliar serta pengurus PT Timor Putra 
Nasional Tommy Soeharto dan Ronny 
Hendrarto yang memiliki utang Rp 
2,61 triliun. 

Kemudian, pada 7 September, 
Satgas memanggil Kaharudin Ongko 
yang berutang Rp 8,18 triliun. Pe-

Giliran Keluarga Bakrie Ditagih Utang BLBI

Satgas	BLBI	memasang	papan	pengamanan	di	tanah	yang	menjadi
	aset	negara	di	Karet	Tengsin,	Jakarta	Selatan.

7 DEBITOR YANG JADI PRIORITAS PENAGIHAN SATGAS BLBI 

1. Trijono Gondokusumo dari Bank Surya Putra Perkasa dengan utang Rp 4,89 triliun

2. Kaharudin Ongko dari Bank Umum Nasional dengan utang Rp 8,18 triliun,

3. Sjamsul Nursalim dari Bank Dewa Rutji dengan utang Rp 470,65 miliar

4. Sujanto Gondokusumo dari Bank Dharmala dengan utang Rp 822,25 miliar 

5. Hindarto dan Anton Tantular dari Bank Central Dagang dengan utang Rp 1,47 triliun

6. Marimutu Sinivasan dari Grup Texmaco dengan utang Rp 31,72 triliun

7.Siti Hardianti Rukmana dari PT Citra Cs dengan utang sekitar Rp 676 miliar

April-Agustus	2021
Satgas BLBI sita 49 
bidang tanah seluas 5,2 
juta meter�di Medan, 
Pekanbaru, Bogor, 
Tangerang

APRIL	2021
Kapres Nomer 6 
tahun 2021 terkait 
Satgas penanganan 
hak tagih negara 
dana BLBI

AGUSTUS	
2021
Satgas BLBI 
memanggil 48 
debitur dan 
obligor

Akibat	Jika	tidak	
bayar	utang	:	
Pembekuat aset, 
Penyitaan aset, 
Gugatan perdata 
ataupun pidana

UPAYA PEMERINTAH MENGEJAR DANA BLBI
Sumber	:	Research	Center	MGNews

NIRWAN 
BAKRIE

INDRA 
BAKRIE



LITAR – DPRD Jawa Timur B(Jatim) akhirnya mendatangi PT 
Green�ields di Desa Ngadi-

renggo, Kecamatan Wlingi, Kabupaten 
Blitar setelah mencuatnya kasus 
dugaan pencemaran lingkungan. Be-
berapa hal membuat geram para wakil 
rakyat yang hadir didampingi Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Provinsi 
Jatim. 

Para anggota dewan dari Komisi D 
tersebut menyoroti perizinan yang 
dinilai aneh, lambatnya respon mana-
jemen hingga Kontak Tani Nelayan 
Andalan (KTNA) Kabupaten Blitar 
yang dinilai hanya sebagai 'bumper' 
produsen susu tersebut.

Menurut Ketua Komisi D DPRD 
Jatim, dr Kuswanto, PT Green�ields 
dianggap kurang respon dan suka 
memelihara masalah. Dengan ke-
datangan ini Komisi D ingin investor 
bisa bekerja dengan nyaman tidak ada 
dampak lingkungan. "Kami hadir 
bukan mencari masalah tapi mencari 
solusi ,  sehingga tidak ada per-
masalahan dengan warga dan justru 
bisa meningkatkan kesejahteraan 
warga," tandasnya.

Demikian juga anggota Komisi D, 
Guntur Wahono menegaskan agar 
pihak PT Green�ields serius untuk 
menyelesaikan perijinan dan masalah 
limbahnya. "Jangan sampai investasi 
yang dengan susah payah dihadirkan, 
tidak bisa dibanggakan dan justru 

menimbulkan masalah. Kami ingin 
ketika datang kembali mengecek, 
semua masalah sudah selesai," tegas 
politisi PDIP ini.

Untuk diketahui, rombongan se-
belumnya mendapat penjelasan me-
ngenai operasional dan pengolahan 
limbah PT Green�ields. Dari Pihak 
Green�ields diwakili oleh Head Of Dairy 
Farm Development dan Suistainability, 
Heru Prabowo didampingi Industrial 
Relation PT Green�ields, Sunarko.

Saat menjawab pertanyaan me-
ngenai kenapa sampai terjadi protes 
dari warga, hingga ada gugatan ke 
pengadilan, Heru mengungkapkan 
m e m a n g  a d a  3  m a s a l a h ,  ya i t u 
dokumen Amdal yang harus dise-
suaikan. Awalnya akan dibuat adendum, 
tapi ada perubahan aturan menjadi 
kewenangan pusat. 

Namun karena ada sanksi ad-
ministrasi dari DLH Provinsi, peng-
urusan belum selesai. Hasil komuni-
kasi dengan KLH, tidak perlu Amdal 
baru cukup menggunakan Dokumen 
Evaluasi Lingkungan Hidup (DELH) 
dan kami menunggu instruksi lebih 
lanjut.

Kemudian kedua, kata Heru, IPAL 
sudah selesai diperbaiki dan sudah 
dilakukan uji coba 4 kali. Tapi izinnya 
belum ada. "Ketiga, akan menerapkan 
pemanfaatan limbah cair, tapi belum 
ada Izin Pemanfaatan Limbah Cair 
(IPLC)," ungkap Heru.

Selanjutnya bergantian setiap 
orang anggota komisi yang mem-
bidangi infrastruktur dan lingkungan 
hidup ini menyampaikan tanggapan-
nya, seperti bagaimana CSR dan be-
rapa nilainya. Kemudian sebagai cabang 
kedua dari PT Green�ields di Malang, 
seharusnya perizinan lebih mudah di-
urus dan dilengkapi. Termasuk per-
usahaan sudah beroperasi 3 tahun tapi 
tidak punya IPAL, maka harus dievaluasi. 
Namun tidak semuanya mendapat 
jawaban dari pihak PT Green�ields.

"Ini ada keanehan, kenapa ada 
perizinan yang belum lengkap. Oleh 
karena itu ke depan seluruh perizinan 
yang belum sempurna dan belum 
lengkap segera dilengkapi, agar bisa 
memberikan manfaat buat Kabupaten 
Blitar," tutup Kuswanto.(ais)

P a d a h a l  l i m b a h 
kotoran sapi atau manure 
yang dihasi lkan dari 
7.500 ekor ternak, setiap 
harinya sekitar 80-100 
ton .  Berupa  kotoran 
padat dan cair, dimana 
yang padat diolah men-
jadi alas ternak dan limbah 
cairnya dialirkan untuk 
pupuk ke perkebunan.

Kegeraman berlanjut, 
ketika perwakilan dari 
Kontak Tani Nelayan An-
dalan (KTNA) Kabupaten 
Blitar, Supandi meminta 
waktu berbicara men-
jelaskan adanya kerjasama 
dengan P T  G r e e n � i e l d s  d a l a m 
pemanfaatan limbah kotoran sapi 
sebesar 1.400 m3 per hari. "Kami 
sudah MoU dengan PT Green�ields, 
untuk mengelola limbah manure 
menjadi pupuk organik yang akan 
digunakan oleh seluruh KTNA di 
Kabupaten Blitar. Jadi kami meng-
anggap menemukan harta karun, yang 
jika diolah bisa bermanfaat," papar 
Supandi.

Belum selesai berbicara, salah satu 
anggota DPRD Jatim menghentikan 
dengan menggebrak meja. Sambil 
menanyakan apakah termasuk pihak 
yang diundang dalam pertemuan ini 
dan kapan MoU dengan PT Green�ileds. 
Diketahui ternyata baru beberapa hari 
yakni per 9 September 2021. "

DPRD JATIM DATANGI GREENFIELDS, 
SOROTI KEANEHAN PERIZINAN DAN LAMBATNYA RESPON 

akarta – Jarang terlihat sejak Jmuncul kasus suap penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK), 

Wakil Ketua DPR Azis Syamsuddin 
dikabarkan sedang melakukan isolasi 
mandiri. Kabar tersebut kemudian 
dikon�irmasi DPP Partai Golkar.

Ketua DPP Partai Golkar Adies 
Kadir membenarkan kabar rekannya 
tersebut sedang menjalankan isolasi 
mandiri."Terkait dengan kolega saya 
saat ini memang sedang melakukan 
isolasi, setahu saya menurut info yang 
kami dengar sedang melakukan isolasi 
mandiri," kata Adies di Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Selasa (14/9). 

Azis memang sudah tidak terlihat 
sejak namanya disebut memberikan 
uang Rp 3 miliar kepada eks penyidik 
KPK Robin Stepanuh Pattuju. Nama 
Azis disebut dalam surat dakwaan 
terhadap Robin.

Menanggapi itu, Adies mengata-
kan, Golkar masih menjunjung tinggi 
asas praduga tidak bersalah terhadap 
wakil ketua umum mereka tersebut. 
"Ya jadi sekali lagi begini, kita ini 
masyarakat yang taat hukum tentunya 
kita menjunjung asas praduga tidak 
bersalah, itu yang pertama," kata 
Adies.

Namun, Adies mengatakan Golkar 
tak mau berangan-angan soal jabatan 
Azis Syamsuddin di Golkar dan DPR RI 
jika status hukum tetap di KPK. Golkar, 
kata Adies, mengedepankan pra duga 
tak bersalah."Jadi begini kami sekali 
lagi di Golkar kan tidak mau berandai-
andai ya, tidak mau berandai-andai. 
kita tunggu saja. Jadi di mata Partai 
Golkar itu kan kita selalu menjunjung 
sesuai dengan azas yang berlaku 
Selama masih belum berkekuatan 
hukum tetap berarti yang berarti yang 
bersangkutan dan masih mempunyai 

Supriansa mengatakan bahwa 
Partai Golkar menghargai seluruh 
proses hukum terkait Azis yang telah 
berjalan di KPK. Selama ini kata 
Supriansa Golkar menilai bahwa 
proses hukum sudah berjalan dengan 
baik."Mari kita mengedepankan asas 
praduga tak bersalah terhadap masalah 
yang menimpa saudara kita Pak Azis," 
kata Supriansa.

Namun, kata dia, Bakumham Golkar 
siap memberikan pendampingan 
hukum jika dibutuhkan. Apalagi, Azis 
yang juga Waketum Golkar merupakan 
salah satu tokoh partai."Namun jika 
dibutuhkan nanti kami di Bakumham 
siap memberikan pendampingan 
hukum terhadap Pak Azis sebagai 
kader dan tokoh golkar," ujarnya.

Azis bersama Aliza Gunado disebut 
menjadi salah satu pihak pemberi suap 
Robin dan advokat Maskur Husain. 
Suap diberikan diduga untuk ter-
hindar dari penyelidikan KPK terkait 
kasus di Lampung Tengah.Selain itu, 
Azis juga yang disebutkan menge-
nalkan Robin kepada Wali Kota 
Tanjungbalai Syahrial dan mantan 
Bupati Kutai Kartanegara (Kukar) Rita 
Widyasari. Perkenalan dengan dua 
kader Golkar itu diduga berujung 
suap.(ist)

hak hukum. Jadi kita lihat 
saja sampai saat ini yang 
pasti Bapak Azis Syam-
suddin Wakil Ketua Umum 
DPP Partai Golkar dan masih 
sebagai Wakil Ketua DPR," 
imbuhnya.

Terpisah, Ketua Badan 
Advokasi Hukum dan HAM 
DPP Partai Golkar Supriansa 
menegaskan, Wakil Ketua 
Umum Azis Syamsuddin 
masih aktif di partai, seiring 
namanya yang santer di-
sebut memberikan uang Rp 
3 miliar kepada eks pe-
nyidik KPK Stepanus Robin 
Pattuju.

Supriansa mengatakan Azis juga 
masih selalu hadir dalam kegiatan 
partai. "Masih aktif. Selalu, selalu 
hadir," kata Supriansa di Kompleks 
Parlemen DPR. 

Terkait kasusnya, Partai Golkar 
berharap Azis tetap tegar menghadapi 
semua proses hukum yang sedang 
dialami. Golkar mengajak publik ikut 
mendoakan Wakil Ketua Umum me-
reka."Mari kita mendoakan beliau agar 
tegar menghadapi masalah ini dengan 
baik," kata Supriansa.

DUGAAN SUAP MEMANAS, DIMANA AZIS SYAMSUDDIN?

Komisi	D	DPRD	Jatim	saat	kunker	ke	PT	Greenfields	
di	Kab.	Blitar	Selasa(14/9/2021

Ketua	DPP	Partai	Golkar,	sekaligus	
Wakil	Ketua	Komisi	III	DPR,	Adies	Kadir.
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Dugaan Pencemaran Lingkungan di Kabupaten Blitar 



BIOSKOP BOLEH BUKA LAGI
Tim	assesmen	Satgas	Covid-19	Surabaya	

sedang	melakukan	peninjau	terkait	

persiapan	pembukan	bioskop	di	

Grand	City	Mall	Surabaya,	

Selasa	(14/9/2021).

DATA	PER	14	SEPTEMBER	2021

Masyarakat, tuntas Teguh, harus 
waspada di masa peralihan pada akhir 
bulan Oktober dan awal November 
yang terjadi di Jawa Timur. Karena 
potensi masa peralihan memung-
kinkan terjadi cuaca ekstrem.

Disampaikan, dalam sepekan 
kedepan yakni per tanggal 13-20 
September 2021, potensi hujan lebat 
yang dapat disertai kilat/petir/angin 
kencang akan terjadi di 27 provinsi 
Indonesia. Menurut prediksi BMKG, 
ke-27 provinsi tersebut adalah Aceh, 
Sumatra Utara ,  Sumatra Barat , 
Bengkulu, Riau, Kepulauan Riau, 
Jambi, Sumatra Selatan, Kepulauan 
Bangka Belitung, Lampung, Banten, 
Jawa Barat, DKI Jakarta, Jawa Tengah, 
Daerah Istimewa Yogyakarta, Jawa 
Timur. 

Kemudian, Kalimantan Barat, 
Kalimantan Tengah, Kalimantan 
Timur, Kalimantan Utara, Sulawesi 
Tengah, Sulawesi Barat, Sulawesi 
Utara, Maluku Utara, Maluku, Papua 
Barat ,  dan selajutnya juga ada 
Papua.(ard,ist)
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SURABAYA- Badan Meteorologi 
K l i m a to l o g i  d a n  G e o s i f i k a 
(BMKG) memprediksi adanya 

potensi bencana banjir hingga tanah 
longsor akibat cuaca ekstrem pekan 
ini. Berdasarkan Prakiraan Cuaca Ber-
basis Dampak (IBF-Impact Based 
Forecast) BMKG, wilayah Banten, DKI 
Jakarta, Jawa Barat, dan Jawa Timur 
saat ini berada di level siaga. 

“Potensi dampak bencana hidro-
meteorologi berupa banjir, banjir 
bandang, dan atau tanah longsor dari 
cuaca ekstrem hingga 15 September 

2021,” kata Deputi Bidang 
M e t e o r o l o g i  B M K G , 
G u s w a n t o  d a l a m  k e -
terangan tertulis dikutip, 
Selasa (14/9). 

D i  w i l a y a h  J a t i m , 
BMKG Kelas I  Juanda, 
menjelaskan, sudah turun- 
nya hujan di beberapa 
d a e r a h  J a w a  T i m u r, 
khususnya di Kota Sura-
baya, lebih dikarenakan 
adanya gangguan secara 
regional.Kepala Seksi Data 

dan Informasi BMKG Kelas I Juanda 
Surabaya, Teguh Tri Susanto, me-
ngatakan sebenarnya saat ini Jawa 
Timur masih belum memasuki musim 
penghujan. 

"Hujan yang terjadi dari tanggal 
kira kira 8 7 kemarin di beberapa 
wilayah Jawa Timur ter-masuk Kota 
Surabaya ini lebih karena adanya 
gangguan secara regional saja dan 
itupun sifatnya periodik antara 1 
minggu sampai 10 hari saja," ujarnya. 

BMKG juga melihat, intensitas 

hujan yang terjadi ini relatif masih 
ringan dan sedang. Kemudian durasi-
nya juga tidak terlalu lama serta terjadi 
secara tidak merata."Ada yang cen-
derung bergerak di beberapa wilayah 
di Jatim. Awal musim penghujan di 
Jawa Timur nanti masih cenderung 
akhir Desember sampai dengan 
Februari sementara di Agustus Sep-
tember ini dominan masih dalam fase 
kemarau," jelasnya.

Teguh juga meminta masyarakat 
meningkatkan kewaspadaan terhadap 
masa peralihan musim. Menurutnya, 
potensi kebencanaan nanti terjadi 
pada masa peralihan bulan Oktober. 
"Nanti banyak potensi cuaca ekstrim 
seperti angin kencang, puting beliung, 
hujan deras walaupun durasi singkat," 
paparnya.

"Masyarakat selalu berpedoman 
update informasi cuafa pada BMKG, 
baik itu prakiraan cuaca dan per-
ingatan dini. Saat ini dalam fase musim 
kemarau, untuk awal musim peng-
hujan diperkirakan sekitar November 
atau akhir Desembe," imbuhnya.

akarta- Koordinator PPKM Level JJ a w a - B a l i  L u h u t  P a n d j a i t a n 
mengumumkan bioskop boleh buka 

kembali. Khususnya di daerah PPKM 
Level 2 dan 3. Meski demikian, selain 
wajib menggunakan aplikasi PeduliL-
indungi sebagai bagian dari protokol 
kesehatan (prokes), penonton juga 
dilarang 'ngemil' alias makan/minum 
saat menonton.

"Dilarang makan dan minum atau 
menjual makanan dan minuman 
dalam area bioskop," demikian ke-
terangan di Instruksi Menteri Dalam 
Negeri Nomor 42 Tahun 2021 yang 
dikutip pada Selasa (14/9).

Seperti diketahui, pemerintah 
melonggarkan PPKM khususnya pada 
tiga wilayah, yaitu DKI Jakarta, 
Bandung dan Surabaya.Terhadap tiga 
wilayah tersebut, pemerintah akan 
memulai uji coba pelonggaran dengan 
protokol kesehatan untuk outlet 
restoran/rumah makan, kafe dengan 
lokasi yang berada dalam gedung/ 
toko tertutup.

Surabaya menjadi salah satu kota 
yang memberikan izin pembukaan 
bioaskop. Meski demikian, terkait 
kapan bisa nonton? masih menunggu 
assement dari satuan gugus tugas 
Covid-19. Dalam aturannya, penonton 
d i w a j i b k a n  b i s a  m e n u n j u k a n 
vaksinasi dosis kedua. 

Satgas Covid-19 pun langsung 
melakukan peninjauan, Selasa (14/9)  
terkait persiapan untuk pembukaan 
bioskop di Surabaya. Terdapat 19 
bioskop yang akan dicek kesiapannya. 
Salah satunya bioskop yang ada di 
Grand City Surabaya. 

Dari hasil peninjaun Satgas men-
jelaskan alur masuk harus melakukan 
scan barcode di pedulilindungi, 

diarahkan untuk pengecakan suhu 
serta memakai handsinitizer.  “Kami 
cek platform pedulilindungi bahwa 
memang sudah menyiapkan dan kami 
lihat sudah dapat digunakan. Alur 
ketika pengunjung datang sudah 
diatur bagaimana teknisnya ketika 
datang di tempat bioskop ini kami cek 
juga mereka sudah siap penunjang 
protokol kesehatannya,” ujar Jefri 
Arditya Pamungkas tim koordinator 
asesment Satgas Covid-19 Surabaya.

Tak hanya itu, yang tak kalah 
penting yaitu alat sirkulasi udara atau 
airpurifryer juga digunakan sebagai 
pemurni udara didalam. Sehingga 
udara dapat tersaring dengan baik. 
“Akan tetapi terdapat catatan, untuk 
alat penjernih udara atau air purifryer 
harus disesuaikan jumlahnya dengan 
kapasitas atau kondisi ruanganya,” 
jelasnya. 
Yogya	Belum	Izinkan

Keputusan berbeda  diambi l 

Terpisah, Ketua Umum Asosiasi 
Pengelola Pusat Belanja Indonesia 
( A P P B I ) ,  A l p h o n z u s  W i d j a j a , 
menghitung, izin operasi bioskop di 
mal tentu akan mendongkrak angka 
kunjungan, meskipun belum terlalu 
banyak dengan batas maksimal di 
kisaran 10 persen.

" D e n g a n  d i p e r b o l e h k a n nya 
bioskop untuk beroperasi kembali 
maka tentunya diharapkan dapat 
menaikkan tingkat kunjungan ke pusat 
perbelanjaan dan mal. mMeskipun 
tidak akan signifikan, diperkirakan 
kurang dari 10 persen, karena bioskop 
masih beroperasi secara terbatas," 
ujarnya. 

Menurut catatan Alphon, jumlah 
kunjungan ke mal dalam satu pekan 
terakhir pun sudah mengalami ke-
naikan. "Sampai dengan akhir pekan 
kemarin rata-rata tingkat kunjungan 
ke mal sekitar 35 persen," sambung-
nya.(ist,ard)

p e m e r i n t a h  D a e r a h  I s t i m e w a 
Yogyakarta (Pemda DIY) yang belum 
mengizinkan bioskop dibuka meski 
kini wilayahnya memasuki PPKM level 
3. Gubernur DIY Sri Sultan Hamengku 
Buwono X (Sultan HB X) menilai 
bioskop masih menjadi salah satu 
lokasi berisiko terjadinya kerumunan.

" Ya  n a n t i  l a h  ( p e m b u k a a n 
bioskop). Itu tempat berkumpul nanti 
kita batasi saja," kata Sultan HB X di 
Kepatihan Pemda DIY, Selasa (14/9).

Sultan menuturkan, ruang-ruang 
yang berpotensi kerumunan seperti 
bioskop jika dibuka harus memiliki 
penanggung jawab yang jelas. Pasal-
nya, apabila menimbulkan klaster 
penyebaran baru harus ada pihak-
pihak yang bertanggung jawab.

"Jangan membuka ruang-ruang 
seperti itu, yang penting bagi saya 
siapa yang bertanggung jawab. Asal 
buka yang tanggung jawab siapa," 
katanya.

ASYIK! BIOSKOP BOLEH BUKA, TAPI DILARANG 'NGEMIL'

Surabaya	setiap	hari	mulai	diguyur	hujan	dalam	intensitas	sedang	dan	
rendah	sehingga	BMKG	meminta	warga	mulai	siaga	cuaca	ekstrem.

BMKG: BANTEN, DKI, JABAR, JATIM 

SIAGA CUACA EKSTREM
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akarta-Presiden Jokowi menerbit-Jkan Peraturan Presiden (PP) Nomor 
94 Tahun 2021 tentang Disiplin 

Pegawai Negeri Sipil. Aturan itu terbit 
pada 31 Agustus 2021 ditandatangani 
Jokowi dan diundangkan oleh Men-
kumHAM Yasonna Laoly. Dalam Pasal 5 
huruf n, PNS dan ASN kini dilarang ikut 
terlibat dalam segala bentuk kam-
panye baik Pilpres ataupun Pilkada.

“PNS yang tidak menaati ketentuan 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 3 
sampai dengan Pasal 5 dijatuhi 
Hukuman Disiplin,” dikutip dari PP 
tersebut, Selasa (14/9). Hukuman 
yang diberikan mulai dari skala ringan 
seperti teguran tertulis, hingga berat 
yaitu pemberhentian.

Menyikapi PP 94 itu, Bawaslu 
memberikan apresiasi kepada Pre-
siden Jokowi. Sebab peraturan ter-
sebut akan berdampak positif bagi 
pelaksanaan dan pengawasan Pemilu 
dan Pilkada 2024 terutama terkait 
pengawasan netralitas ASN.

Bawaslu menilai peraturan ini 
memperkuat pengaturan tentang 
Disiplin PNS dari PP sebelumnya yani 
No.53 Tahun 2010, di mana dalam PP 
No. 94 larangan PNS memberikan 
dukungan dan terlibat kampanye 
sudah jelas diatur.

Komisioner Bawaslu RI, Fritz 
Edward Siregar mengatakan, dalam 
laporan hasil pengawasan Bawaslu 
pada Pilkada 2020, terdapat 917 pe-
langgaran netralitas ASN.

Pelanggaran itu terdiri dari 484 
kasus memberikan dukungan kepada 
salah satu paslon di media sosial, 150 
kasus menghadiri sosialisasi partai 
politik, 103 kasus melakukan pen-
dekatan ke parpol, 110 kasus men-
dukung salah satu paslon dan 70 
kepala desa mendukung salah satu 
paslon."Atas pelanggaran tersebut 
rekomendasi Bawaslu kepada KASN 
yang kemudian mengeluarkan re-
komendasi kepada PPK sebanyak 
1.562," ucap Fritz.

Fritz menambahkan, pelanggaran 
netralitas ASN pada kampanye Pilkada 
2020 terbanyak masih di media sosial. 
"Terdapat 403 kasus pelanggaran ASN 
di medsos, pelanggaran berupa berikan 
dukungan melalui media sosial,"ucap 
Fritz.

"Untuk itu, Bawaslu berharap 
ancaman hukuman disiplin yang 
tercantum di atas dapat menjadi 
pencegahan dan pengingat bagi setiap 
PNS dan juga ASN untuk menjaga 
netralitas dalam Pemilu 2024," tutur 
Fritz.(ist)

PP BARU JOKOWI: 
PNS TELIBAT PEMILU 
BISA DIBERHENTIKAN

u ra b aya  –  S e l a m a  9  b u l a n Sterakhir, osko Penanganan Data 
Pemulangan Pekerja Migran 

Indonesia (PMI)/TKI menyebut ada 
32.832 orang pulang kampung ke Jawa 
Timur. Data ini mulai Januari hingga 13 
September 2021.

Usai tiba di Bandara Internasional 
Juanda Surabaya, para TKI langsung 
menjalani swab PCR. Jika positif Covid-
19, mereka akan dirujuk dan men-
dapat penanganan di rumah sakit. 
Namun jika negatif, mereka tetap 
menjalani karantina di Asrama Haji 
Sukolilo Surabaya selama 8 hari.

Kepala Dinas Tenaga Kerja dan 
Transmigrasi (Disnakertrans) Jatim, 
Himawan Estu Bagijo mengatakan 
sebanyak 30.778 TKI selesai menjalani 
karantina. Mereka juga telah dipulang-
kan ke daerah masing-masing."Yang 
masih karantina ada 2.054 orang," 
ungkap Himawan di Surabaya, Selasa 
(14/9). 

Himawan merinci, sebanyak 1.795 
merupakan warga Jatim dan 65 warga 
non Jatim. Mereka dikarantina di 
Asrama Haji Sukolilo Surabaya. Sisa-
nya, ada 194 warga non Jatim yang 
dikarantina di Ketintang, Surabaya.

Tak hanya itu, Himawan menyebut 
gelombang kedatangan PMI ini akan 

terus bertambah. Ada PMI yang masa 
kerjanya sudah habis dan ada pula 
yang terkena dampak pandemi Covid-
19 seperti sudah tidak bekerja di luar 
negeri.

Kondisi ini juga membuat ke-
hidupan pekerja migran terganggu 
saat pulang ke tanah air. Karena 
mereka belum mendapatkan pe-
kerjaan. Himawan mengatakan hal ini 
menjadi perhatian Disnakertrans 
Jatim. Pihaknya telah membuat pe-
latihan kewirausahaan pada TKI.

Namun, Himawan mengatakan 
perlu sinergitas berbagai pihak untuk 

Meski demikian, Himawan menge-
klaim, tingkat PHK di Jatim paling 
rendah di Jawa. Hanya sekitar 15 
persen dibandingkan provinsi lain di 
Jawa. Bila dirinci, kata Himawan, dari 
total 1.668.689 tenaga kerja sebanyak 
41.384 orang atau 2,48 persen ter-
dampak Covid-19. Baik pekerja yang 
mengalami PHK maupun dirumah-
kan."Untuk yang di PHK sebanyak 0,43 
persen, dan yang dirumahkan 2,04 
persen," ujarnya.

Sementara jumlah perusahaan 
yang terdampak yakni 949 atau 8,13 
persen dari total 11.674 perusahaan. 
Jika lebih dirinci lagi, ada 2,78 persen 
perusahaan yang melakukan PHK dan 
5,20 persen perusahaan merumahkan 
keryawannya.Himawan mengatakan, 
untuk yang dirumahkan masih di-
dominasi pegawai hotel dan restoran 
yang mencapai 31,37 persen. Ke-
mudian, karyawan yang di PHK, lanjut 
Himawan, kebanyakan bekerja pada 
sektor manufaktur yang jumlah-nya 
mencapai 24,95 persen. Selain manu-
faktur, yang juga mengalami banyak 
PHK adalah sektor retail. 

Meski demikian pada masa pandemi 
produksi rokok justru meningkat. 
Meningkatnya produksi ini membuat 
ada penambahan pegawai.(ist)

menyelesaikan masalah PMI 
ini. 

K e n d a t i  d e m i k i a n , 
Himawan mengungkap jika 
peluang PMI berangkat be-
kerja lagi ke luar negeri 
mulai terbuka. Beberapa 
negara tujuan sudah mem-
buka pintu untuk PMI. Se-
perti Jepang dan Hong Kong. 
Nah, untuk kesiapan PMI 
sendiri, Disnakertrans Jatim 
m u l a i  m e n g g e l a r  p e -
latihan."Karena itu mereka 
butuh pelatihan agar PMI 
yang diberangkatkan nanti 
benar-benar siap," pung-
kasnya.

Gelombang	PHK	di	Dalam	Negeri
Sebelumnya menurut data hingga 

Desember 2020 ada 7.246 pekerja 
yang alami pemutusan hubungan kerja 
(PHK) sebagai dampak pandemi Covid-
19. Sedangkan jumlah perusahaan 
yang melakukan PHK tercatat se-
banyak 341 perusahaan. Disnakertrans 
Jatim juga catat, ada 608 perusahaan 
yang merumahkan pekerjanya.

"Untuk yang merumahkan pe-
gawai ada 608 perusahaan dan yang 
dirumahkan ada 34.138 pekerja," ujar 
Himawan beberapa waktu lalu.

32.832 TKI PULANG KE JATIM,
 2.054 ORANG MASIH KARANTINA

Pekerja	Migran	Indonesia	(PMI)	yang	akan	menjalani	karantina	
di	Asrama	Haji	Surabaya	dilakukan	beberapa	tes	sebelum	

masuk	ke	ruang	isolasi.

PP NOMOR 94 TAHUN 2021 TENTANG DISIPLIN PEGAWAI NEGERI SIPIL
PASAL	5	HURUF	N	:

PNS	dilarang:
Memberikan dukungan kepada calon Presiden/Wakil Presiden, calon Kepala Daerah/Wakil Kepala 
Daerah, calon anggota Dewan Perwakilan Rakyat, calon anggota Dewan Perwakilan Daerah, atau 
calon anggota Dewan Perwakilan Rakyat Daerah dengan cara:

1. Ikut kampanye;
2. Menjadi peserta kampanye dengan menggunakan atribut partai atau atribut PNS;
3. Sebagai peserta kampanye dengan mengerahkan PNS lain;
4. Sebagai peserta kampanye dengan menggunakan fasilitas negara;
5. Membuat keputusan dan/atau tindakan yang menguntungkan atau merugikan salah satu 
pasangan calon sebelum, selama, dan sesudah masa kampanye;
6. Mengadakan kegiatan yang mengarah kepada keberpihakan terhadap pasangan calon yang 
menjadi peserta pemilu sebelum, selama, dan sesudah masa kampanye meliputi pertemuan, 
ajakan, himbauan, seruan, atau pemberian barang kepada PNS dalam lingkungan unit kerjanya, 
anggota keluarga, dan masyarakat; dan/atau

PASAL	7:	
PNS yang tidak menaati ketentuan sebagaimana dimaksud dalam Pasal 3 sampai dengan 
Pasal 5 dijatuhi Hukuman Disiplin.

PASAL	8:	

1. Tingkat Hukuman Disiplin terdiri atas: 
a. Hukuman Disiplin ringan;
b. Hukuman Disiplin sedang; atau
c. Hukuman Disiplin berat
2. Jenis Hukuman Disiplin ringan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf a terdiri 
atas:
a. teguran lisan;
b. teguran tertulis; atau
c. pernyataan tidak puas secara tertulis.
3. Jenis Hukuman Disiplin sedang sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf b 
terdiri atas:
a. pemotongan tunjangan kinerja sebesar 25% (dua puluh lima persen) selama 6 
(enam) bulan;
b. pemotongan tunjangan kinerja sebesar 25% (dua puluh lima persen) selama 9 
(sembilan) bulan; atau
c. pemotongan tunjangan kinerja sebesar 25% (dua puluh lima persen) selama 12 (dua 
belas) bulan.
4. Jenis Hukuman Disiplin berat sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf c terdiri atas:
a. Penurunan jabatan setingkat lebih rendah selama 12 (dua belas) bulan;
b. Pembebasan dari jabatannya menjadi jabatan pelaksana selama 12 (dua belas) bulan; 
c. Pemberhentian dengan hormat tidak atas permintaan sendiri sebagai PNS.
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BATAL JADI PENGACARA,
SUKSES JUARAI US OPEN 2021

EMMA
RADUCANU

Foto	:	AP/Seth	Wenig



mma Raducanu meraih gelar EGrand Slam pertamanya. Ia juga 
menjadi petenis pertama yang 

berhasil melakukannya ketika harus 
berjuang dari babak kualifikasi. 
Petenis asal Inggris itu mengalahkan 
lawannya yang berasal dari Kanada 
dengan skor 6-4 6-3 di partai puncak 
yang berlangsung di New York. 

Kisah Emma Raducanu batal jadi 
pengacara demi menjadi petenis yang 
membuatnya menjadi triliuner di usianya 
yang masih sangat muda, 18 tahun. 
Raducanu diperkirakan menjadi petenis 
dengan penghasilan senilai 150 juta 
poundsterling atau hampir Rp3 triliun --
setelah final AS Terbuka yang bersejarah 
— saat ia membatalkan rencana untuk 
belajar hukum di universitas.

Petenis cantik berusia 18 tahun itu 
meneruskan dongeng Cinderellanya 
selama dua minggu saat jutaan orang 
Inggris menonton di Channel 4 untuk 
menontonnya bermain melawan Leylah 
Fernandez di final. Emma - dijuluki Teen 
Titan oleh New York Post - melangkah ke 
lapangan di Flushing Meadows untuk 
menjadi wanita Inggris pertama yang 
memenangkan gelar tunggal Grand Slam 
dalam 44 tahun. Hadiah uang sebesar 
£1,8 juta menunggu Raducanu.

Dengan masuk final, siswa A-level, 
dari Bromley, London Selatan, me-
ngantongi £ 900.000. Setelah juara AS 
Terbuka, Raducanu diperkirakan menjadi 
atlet terkaya dari sponsorship yang mem-
buatnya bernilai £ 150 juta. Tetapi jalan 
anak muda itu bisa saja berada di lapangan 
yang berbeda, sebagai pengacara yang 
berpraktik.

''Dia mendaftar untuk pergi ke uni-
versitas untuk meraih gelar sarjana 
hukum tetapi harus menunda rencana 
tahun lalu - di tengah studi A-levelnya - 
saat dia mulai mengantongi hadiah uang 
serius di tenis,'' kata sumber.

Seorang teman berkata: ''Dia me-
nyadari bahwa karier tenisnya melesat 
jauh lebih cepat — dan sisanya adalah 
sejarah. Dia mencari di sejumlah 
universitas untuk belajar gelar sarjana 
hukum sambil membayangkan dirinya 
menjadi pengacara.''

"Tapi dia menyadari setahun yang 
lalu bahwa karier olahraganya melesat 
jauh lebih cepat daripada yang dia kira. 
Dia sudah mulai memikirkan universitas 
mana yang akan dia lamar ketika dia 
membatalkan rencananya."
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Emma menceritakan dalam sebuah 
wawancara dengan Lawn Tennis Asso-
ciation bagaimana dia memiliki ambisi 
untuk berkarier di bidang hukum. Dia 
berkata: "Saya suka banyak berdebat dan 
berbicara kembali sedikit!"Emma lahir di 
Toronto, Kanada, pada November 2002, 
putri dari ayah Rumania dan ibu 
Tionghoa. Dia pindah ke London pada 
usia dua tahun.

Pada usia 16, Emma menjadi 
profesional dengan dukungan pelatih saat 
itu Nigel Sears - ayah mertua Andy Murray. 
Sears, mengungkapkan saat dia memulai 
karier tenis profesional pada tahun 2018, 
mengatakan, “Saya tahu dia luar biasa''.

''Pada usia 16 dia memenangkan 
turnamen USD25.000 dan setelah itu dia 
menjadi runner-up di acara USD25k 
lainnya. Mengetahui betapa baiknya dia 
dan betapa pintarnya dia, saya berkata 
kepadanya, ''Oke, Emma, Anda akan 
menjadi profesional sekarang''.

Awal tahun ini, Emma menikmati laju 
yang memukau ke babak 16 besar di 
Wimbledon, Grand Slam pertamanya. Dia 
memulai sebagai wildcard tetapi merebut 
hati bangsa dengan tiga kemenangan luar 
biasa sebelum mundur karena masalah 
pernapasan.

Bintang muda itu menghadapi 
gelombang kritik pada saat itu, dengan 
dingin dituduh tidak mampu menangani 
tekanan di Wimbledon. Tapi dia mem-
buktikan keraguannya salah di AS Ter-
buka. Selebritas, bangsawan, dan politisi 
berbaris untuk mendoakan keberuntungan- 
nya - termasuk Duke dan Duchess of 
Cambridge, Boris Johnson dan tim 
McLaren F1.

Satu-satunya orang yang meng-
halangi jalannya menuju kejayaan adalah 
sesama remaja Fernandez. Mereka ber-
main satu sama lain di acara junior 
Wimbledon pada 2018, dengan Emma 
menang 6-2, 6-4. Tapi mereka tidak 
bermain satu sama lain lagi sampai final 
AS Terbuka.

Petenis Inggris itu, yang melaju ke 
final tanpa kehilangan satu set pun, 
peringkatnya terlalu rendah, di peringkat 
150 dunia, untuk menjadi undian utama 
turnamen AS. Itu berarti dia harus 
berjuang keras melalui tiga putaran 
kualifikasi dalam usahanya untuk 
mengakhiri penantian Inggris untuk gelar 
tunggal Grand Slam wanita pertama sejak 
kemenangan  Virginia  Wade  di  
Wimbledon 1977.(ist)

Emma	Raducanu	memenangi	duel	petenis	remaja	saat	melawan	Leylah	Fernandez	di	final	US	Open	2021.	Dia	pun	

menjadi	petenis	remaja	fenomenal.	Emma	memilih	batal	menjadi	pengacara	demi	menjadi	petenis	triliuner	di	

usianya	yang	masih	sangat	muda,	18	tahun.

Tomljanovic setelah menderita kesulitan 
bernapas.
- Ia mencapai final acara WTA 125K di Chicago 
pada Agustus 2021.
Kiprah	di	US	Open
- Emma Raducanu lolos ke undian utama AS 
Terbuka 2021 setelah membukukan kemenangan 
straight set di ketiga babak kualifikasi.
- Berperingkat 150 dunia, ia menjadi petenis 
kualifikasi pertama yang memenangkan gelar 
Grand Slam. Dia menjuarai AS Terbuka tanpa 
kehilangan satu set pun, baik di kualifikasi atau 

TENTANG EMMA RADUCANU
Usia: 18
Negara	asal: Inggris
Peringkat	WTA:	150
Posisi	di	turnamen	US	Open: bukan unggulan, 
berjuang dari kualifiaksi
Gelar	juara	Grand	Slam: 1 (US Open 2021).
Awal	Karier
- Lahir dari ayah Rumania dan ibu dari Cina di 
Toronto, Kanada. Ia pindah ke London pada usia 
dua tahun dan mulai bermain tenis pada usia lima 

tahun.
- Menjadi petenis profesional pada tahun 2018.
- Ia mencapai 20 besar di tingkat junior. Me-
menangi tiga gelar Federasi Tenis Internasional.
- Emma Raducanu melakukan debut turnamen 
WTA-nya di lapangan rumput di Nottingham pada 
Juni 2021.
- Ia menjadi terkenal ketika dia membuat debut 
undian utama Grand Slam di Wimbledon pada Juli 
2021. Memasuki turnamen sebagai wildcard ber-
peringkat 338 dunia, dia maju ke babak keempat. 
Dia mundur saat melawan petenis Australia Ajla 

dalam tujuh pertandingan undian utamanya.
- Ia menjadi wanita Inggris pertama yang 
memenangkan US Open sejak Virginia Wade 
menang pada 1968 dan yang pertama merebut 
gelar Grand Slam sejak Wade memenangkan 
Wimbledon pada 1977.
 - Emma Raducani diproyeksikan naik ke 
peringkat 24 dunia pada hari Senin setelah 
memenangi gelar US Open. Ia akan mengakhiri 
posisi Johanna Konta, sebagai wanita Inggris 
berperingkat teratas dunia yang sudah 
berlangsung 310 minggu.(*)
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MENATA MEJA TAMU DI RUMAH 
JUGA ADA RUMUSNYA, SIMAK YUK!

eja tamu atau meja kopi Madalah titik perhatian dari 
ruang tamu. Meja tamu 

menjadi sarana penting saat pemilik 
rumah bercengkerama dengan tamu 
sembari menikmati minuman dan 

bersantai.  Karena itu, meja tamu perlu 
didekorasi dengan sempurna agar 
membuat momen pertemuan menjadi 
lebih istimewa dan bermakna.Dilansir 
dari The List, berikut ini cara mudah 
menata meja tamu.  

LETAKKAN TANAMAN 
Salah satu cara paling sederhana 

dalam menata meja tamu adalah 
meletakkan tanaman. Tanaman ber-
guna menghidupkan suasana, tetapi 
tetap mempertahankan suasana tenang. 
Pikirkan tanaman dengan permukaan 
yang lebih besar dan daun panjang 
serta cabang yang 'menjangkar' di 
bagian atas meja tamu.  Bunga sakura 
dan daun eukaliptus dapat menjadi 
pilihan bagus untuk meja tamu. Selain 
tanaman, cobalah mendekorasi meja 
tamu dengan benda dekoratif lain.

 
VARIASI PENATAAN

Buat tampilan yang halus, tetapi 
menarik seperti ketinggian bervariasi 
dari buku, lilin, dan barang pribadi 
lainnya. Barang-barang ini dapat 
membantu menghindari mata jatuh 
rata di permukaan meja. Kamu harus 
bisa menciptakan ruang yang kohesif, 
tetapi bervariasi yang mampu mem-
beri kenyamanan dan tampilan chic.  

GUNAKAN MEJA BAKI TAMU AGAR TERATUR 
Memiliki tampilan trendi dan 

fungsional membuat meja baki tamu 
menjadi pilihan sempurna saat ingin 
menghidupkan suasana. Meja baki 
lebih mudah dan lebih ramping dalam 
hal desain. Sebaiknya, memilih meja 
baki yang cocok dengan dekorasi 
ruang tamu.  Kamu dapat menemukan 
meja baki yang sesuai dengan gayamu, 
baik dengan tampilan minimalis 
dengan akrilik maupun sesuatu yang 
lebih bertekstur seperti rotan. 

 
BUNGA PALSU 

Dekorasi meja tamu harus disesuai- 
kan agar bisa dipadukan dengan cara 
terbaik. Sebagai contoh, pilih empat 
item atau jenis item untuk dikelompok- 
kan ke dalam setiap bagian seperti buku, 
tanaman, majalah, serta objek dekoratif. 
Meja bundar terlihat paling baik 
dengan pengaturan dekorasi ber-
bentuk segitiga dan hindari terlalu banyak 
sudut tajam pada dekorasi. (Ist)
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1.KAPASITAS

Putuskan berapa banyak orang yang 
akan duduk di sofa.  Kamu bisa 
memperkirakan dengan menjumlah 
orang dalam rumah, ditambah satu. 
Para tamu dapat dengan mudah 
diakomodasi di kursi berlengan atau 
kursi makan, jadi tidak perlu membeli 
sofa yang lebih besar untuk ruang 
tamu kecil. 

sofa yang dibeli bisa digunakan untuk 
b e r b a r i n g ,  i n i  j u g a  b i s a  k a m u 
perkirakan dengan selotip.  Setelah 
menentukan ukuran, perkirakan juga 
dimensi dari sofamu kelak. Sebagai 
aturan umum, sofa tidak boleh lebih 
dari dua pertiga panjang ruangan. 

dibersihkan. Selalu pesan beberapa 
contoh kain dan gunakan ini untuk 
mendapatkan gambaran tentang 
warna dan tekstur, kamu juga bisa 
mencoba mengotori dan kemudian 
membersihkannya. 

CARA MEMILIH SOFA YANG TEPAT 

2. CARI SOFA IMPIAN 

Sebelum mulai memilih model dan 
warna, cari tahu apakah itu praktis 
untuk ruang yang kamu miliki. Saat 
mendesain ruang tamu, gunakan 
selot ip  untuk menandai  lokasi 
potensial terbaik untuk meletakkan 
sofa barumu. Apakah ada banyak 
ruang sirkulasi di sekitarnya? Apakah 
itu menghalangi aliran ruangan? 
Apakah itu terlihat terlalu besar? 
Dengan selotip kamu juga bisa 
memperkirakan bentuk sofa yang 
cocok. Mungkin mencoba dua sofa 
yang lebih kecil, atau yang lebih besar 
dan kursi berlengan. Jika kamu ingin 

3. BERI JALAN

Jika ruang tamumu sangat mungil, 
kamu harus memperkirakan untuk 
memberikan ruang agar orang bisa 
bergerak di dalam ruang tamu. Karena 
jika tidak, anggota keluarga atau tamu 
bahkan tak bisa menakses ruang tamu 
untuk menikmati sofa barumu.  

4. PILIH KAIN  

Selain terlihat bagus, kamu tentu ingin 
sofa barumu praktis dan tahan lama. 
Jika kamu memiliki hewan peliharaan, 
sofa kulit mungkin bukan pilihan 
terbaik, karena cakar dapat meng-
gores atau bahkan merobeknya. Demi-
kian pula, jika kamu memiliki anak, 
pastikan kamu memilih kain yang bisa 
dicuci yang tahan lama dan mudah 

5. PILIH WARNA 

Karena sofa cenderung mahal, kamu 
mungkin ingin memilih warna yang 
netral dan tak lekang oleh waktu. 
Padahal sebenarnya warna netral 
bukanlah satu-satunya pilihan. Kamu 
juga bisa memilih warna pucat dan 
p a s t e l  y a n g  d a p a t  m e m b a n t u 
memantulkan cahaya dan membuat 
ruang tamu kecil terasa lebih besar. 
Namun, jangan takut juga untuk 
memilih sofa warna yang lebih berani 
untuk ruang tamu kecil. Jika kamu 
menggabungkan sofa beludru gelap 
dengan skema warna ruang tamu 
gelap, itu bisa membuat ruang terasa 
nyaman dan lebih luas. (*)

S
u
m
b
e
r	:P

e
xe

ls/
M
a
k
sim

	G
o
n
ch

a
re
n
o
k



Techn0life
Hal 09  | Rabu, 15 September 2021

ebuah postingan terbaru di SApple's Support Forum me-
maparkan dampak getaran 

dengan amplitudo tinggi pada kamera 
iPhone. Khususnya getaran yang 
dihasilkan oleh mesin sepeda motor 
dengan getaran berdaya tinggi.

Disebutkan getaran berdaya tinggi 
tersebut bisa menurunkan kinerja 
sistem kamera iPhone. Oleh karena itu, 
perusahaan merekomendasikan untuk 
tidak memasang iPhone di sepeda 
motor, karena getaran dapat di-
transmisikan melalui setang dan sasis 
sepeda motor.

Melansir dari The Verge, Apple 
menyampaikan penjelasan secara 
teknisnya. “Jika Anda tidak sengaja 
menggerakkan kamera saat meng-
ambil gambar, gambar yang dihasilkan 
bisa buram. Untuk mencegah hal ini, 
beberapa model iPhone memiliki 
optical image stabilization (OIS).1 OIS 
memungkinkan Anda mengambil foto 
yang tajam bahkan jika Anda tidak 
sengaja memindahkan kamera.”

Dengan OIS, giroskop merasakan 
bahwa kamera bergerak. Untuk 
mengurangi gerakan gambar, dan 
keburaman yang dihasilkan, lensa 
bergerak sesuai dengan sudut 
giroskop.

Tidak hanya itu, beberapa model 
iPhone memiliki autofocus loop 
tertutup (AF). AF loop tertutup 
menahan efek gravitasi dan getaran 
untuk mempertahankan fokus yang 
ta jam dalam foto ,  v ideo ,  dan 
panorama.

Dengan AF loop tertutup, sensor 
magnetik terpasang mengukur 
gravitasi dan efek getaran serta 
menentukan posisi lensa sehingga 
gerakan kompensasi dapat diatur 
secara akurat.

Sistem OIS dan AF loop tertutup di 
iPhone dirancang untuk ketahanan. 
Akan tetapi paparan langsung jangka 
panjang terhadap getaran amplitudo 
tinggi dalam rentang frekuensi 

tertentu dapat menurunkan kinerja 
sistem ini dan juga menyebabkan 
penurunan kualitas gambar untuk foto 
dan video. Anda disarankan untuk 
menghindari iPhone dari getaran 
amplitudo tinggi yang diperpanjang.

“Jika Anda berencana memasang 
iPhone ke motor, disarankan untuk 
menggunakan dudukan peredam 
getaran untuk mengurangi risiko pada 
ponsel dan sistem kameranya.” Jadi 
jangan sembarangan ya menaruh 
IPhone Anda, karena kameranya 
cukup rentan rusak. 

SEGERA INSTAL IOS 14.8 
Di sisi lain iOS 14.8 baru saja dirilis 

Apple. Update tersebut tidak mem-
bawa fitur baru, tapi kamu harus 
segera menginstall di iPhone.Saking 
pentingnya, iOS 14.8 tidak melewati 
versi uji beta. Sebab update kali ini 
bersifat urgent lantaran membawa 
perbaikan lubang keamanan.

Update kali ini menambal celah 
yang memungkinkan spyware yang 
digunakan oleh NSO Group yang 
berbasis di Israel untuk menginfeksi 
iPhone, Apple Watch, dan komputer 
Mac tanpa pengguna perlu mengklik 

Salah satu peneliti yang membantu 
menemukan spyware, John Scott-
Railton, Senior Researcher dari Citizen 
Lab, mengatakan, "Spyware ini dapat 
melakukan semua yang dapat  
dilakukan pengguna iPhone di 
perangkat mereka dan banyak lagi."

Dan karena kemampuan zero-
click, pengguna tidak akan menerima 
tanda yang biasa bahwa ponselnya 
t e r i n f e k s i ,  s e p e r t i  t a u t a n  
mencurigakan yang dikirim melalui 
teks atau email. Dengan demikian, 
pemilik iPhone mungkin tidak atau 
bahkan terlambat mengetahui bahwa 
perangkatnya telah disusupi spyware.

NSO Group mengaku menjual spy-
ware hanya kepada pemerintah yang 
memenuhi standar hak asasi manusia. 
Namun kenyataannya, selama enam 
tahun terakhir, spyware Pegasus telah 
muncul di telepon para aktivis, peng-
acara, oposisi, dokter, anak-anak, dan 
ahli gizi di negara-negara seperti Uni 
Emirat Arab, Meksiko, Arab Saudi dan 
lainnya. Bulan lalu Washington Post 
mengungkapkan hasil investigasi 
bahwa NSO Group bahwa ponsel milik 
37 jurnalis dan aktivis hak asasi 
manusia terinfeksi.(ist)

apa pun.
Eksploitasi itu cukup serius bagi 

Apple untuk segera memperbaikinya 
sejak raksasa teknologi asal Cupertino 
itu diberitahu Selasa lalu oleh 
perusahaan keamanan siber Kanada 
Citizen Lab, demikian laporan New 
York Times .

Selain iOS 14.8, Apple merilis 
iPadOS 14.8, watchOS 7.6.2, dan 
macOS Big Sur 11.6, yang disarankan 
untuk segera diunduh dan diinstall 
oleh pengguna. Apple menyatakan 
bahwa pembaruan perangkat lunak 
iOS 15 berikutnya akan menampilkan 
penghalang spyware serupa.

Seperti diketahui Spyware Pegasus 
dan dapat menginfeksi perangkat 
i P h o n e  t a n p a  s e p e n g e t a h u a n  
pemiliknya. Setelah menginfeksi 
iPhone, Pegasus dapat mengendalikan 
k a m e r a  d a n  m i k r o f o n  d a n  
mengaktifkan keduanya. Itu juga dapat 
merekam pesan, teks, email, dan 
panggilan dan mengirimkannya ke 
klien NSO di pemerintahan di seluruh 
dunia. Bahkan pesan terenkripsi yang 
dikirim melalui aplikasi seperti Signal 
tidak terlindungi saat Pegasus 
menginfeksi ponsel.

AWAS! GETARAN MOTOR TERNYATA 
TURUNKAN KINERJA KAMERA iPHONE
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BERANI COBA CAT RAMBUT 
SESUAI ZODIAK!

asanya fresh banget kalau bisa Rmengecat rambut dengan 
berbagai warna. Apa kamu 

punya keinginan untuk mewarnai 
rambut tapi bingung memilih warna? 
Coba cat rambut sesuai dengan 
zodiakmu, berani!

ARIES - RED
Aries memiliki 

energi positif dan 
b e r l i m p a h .  To n e  
cerah dan berapi-api 
sangat cocok dengan 
Aries. Kamu bisa 

coba cat rambutmu dengan warna 
merah  atau merah dengan sentuhan 
orange dan coklat .

 

TAURUS - PINK
Taurus berkaitan 

dengan planet venus, 
dan planet ini sering 
dikai tkan dengan 
Aphrodite atau Dewi 
Cinta. Berbicara soal 

cinta, rasanya warna merah muda 
adalah yang terbaik. Warna feminin ini 
juga menggambar-kan kepolosan lho!

GEMINI - YELLOW
Gemini terkenal 

d e n g a n  l a m b a n g  
kembarnya. Warna 
kuning melambang- 
kan rasa eksplorasi 
dan perubahan, serta 

keceriaan. Cocok banget sama Gemini 
yang memiliki mood atau kepribadian 
mudah berubah dan selalu ber-
kembang! Gunakan tone yang meng-
gabungkan tone hangat, ceria, dan 
cerah dalam satu warna.

CANCER - SILVER
C a n c e r  a d a l a h  

z o d i a k  d e n g a n  
elemen air, dan di-
kaitkan dengan bulan. 
To n e  s i l v e r  m e -
nampilkan warna 

yang temang. Kerennya, warna silver 
sering dikaitkan dengan kekayaan 
atau kesuksesan. Berani coba para 
Cancer?

LEO - HONEY BLONDE
Leo memiliki sign 

api dan dilambangkan 
oleh Singa, punya 
energi yang hangat, 
kreatif, bersemangat, 
dan, tentunya ber-

pusat padanya. Warna honey blonde 
bisa membuat para Leo semakin 
terlihat bersihar di antara lainnya!

Virgo - Green Balayage
Virgo adalah sign 

Bumi. Saat berurusan 
dengan Virgo, rasanya 
akan berkutat pada 
detail. Virgo adalah 
zodiak yang pekerja 
keras,  suka mem-

bantu, dan selalu berpikir kritis. Green 
balayage mem-buat Virgo tampil 
stunning!

LIBRA - BLUE
Libra terkenal 

m u d a h  b e r g a u l ,  
ramah, dan classy. 
Sikapnya yang cocok 
untuk semua orang 
cocok dengan warna 

biru.biru sering kali untuk me-
lambangkan kedamaian, keandalan, 
dan optimisme yang tenang.

SCORPIO - BLACK
S e s u a i  d e n g a n  

namanya scorpio se-
lalu dikaitkan dengan 
kalajengking. Warna-
nya yang hitam legam 
memang cocok untuk 

Seolah memberikan kehangatan dan 
kecerahan matahari. Warna kuning 
blonde bisa jadi pilihan, sesuai dengan 
energi yang diciptakan Aquarius.

Pisces - Blue-Green
Carilah nuansa 

biru dan hijau yang 
m e n g i n g a t k a n m u  
pada laut, soalnya 
P i s c e s  m e m i l i k i  
ke t e r i k a t a n  k u a t  

dengan laut. Warna ini sangat sesuai 
dengan energi Pisces yang sangat 
simpatik dan artistik. (Ist)

Scorpio. Beuties bisa coba untuk 
tampil dengan rambut hitam legam. 
Rambut hitam juga cantik, karena 
m e n a m p i l k a n  k e k u a t a n  d a n  
kekuasaan.

SAGITARIUS - PURPLE
Energi Sagitarius 

a d a l a h  i d e a l i s ,  
humoris, filosofis, te-
tapi tidak sabaran. 
Sagitarius juga ber-
jiwa bebas, warna 

ungu cocok untuk Sagitarian! Ungu 
memberikan makna kebijaksanaan 
sekaligus misterius.Capricorn hidup-
nya tentang bekerja keras dan me-
mancarkan aura kedewasaan. Menge-
cat rambut warna brown rasanya 
sangat pas untuk Capricorn. Tenang 
saja, jangan anggap warna brown 
'membosankan' kamu bisa mengom-
binasikan dengan warna lainnya 
sebagai pemanis.

AQUARIUS - YELLOW 

BLONDE
A q u a r i u s  m e -

mantulkan energi 
cerah dari udara. 
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Belanja 
pemerintah pusat
Belanja	K/L

- Belanja Pegawai

- Belanja Barang

- Belanja Modal

- Bantuan Sosial

Belanja	Non	K/L

- Belanja Pegawai

- Subsidi

lTOTAL	

apbn

1.031,96

267,96

360,79

246,78

156,44

922,59

153,19

175,35

1.954,55

s.d 31 juli 2021

549,18

144,30

217,08

85,80

101,99

403,65

97,00

99,55

952,82

apbn (%)

53,22

53,85

60,17

34,77

65,20

43,75

63,32

56,77

48,75

GROWTH (%)(YOY)

30,85

7,36

78,75

83,33

(12,46)

7,95

10,59

19,02

20,06

rEALISASI

REALISASI BELANJA PEMERINTAH PUSAT S.D. 31 JULI 2021 (TRILIUN RUPIAH) 

Menyigi		Catatan	'Dosa'		...(dari	hal	1)

etua Badan Pemeriksa Ke-Kuangan (BPK) Agung Firman 
Sampurna menyampaikan 

kembali hasil audit terhadap anggaran 
penanganan Covid-19. Dalam audit 
tersebut, BPK mencatat ada 2.170 
temuan. "Memuat 2.843 permasalahan 
sebesar Rp 2,94 triliun," kata Agung 
dalam Workshop Anti Korupsi virtual 
pada Selasa (14/9). 

Hasil temuan ini sebenarnya sudah 
dijelaskan panjang lebar oleh BPK 
dalam Ikhtisar Hasil Pemeriksaan 
Semester (IHPS) II Tahun 2020. Laporan 
tersebut sudah diserahkan BPK 
kepada Presiden Jokowi pada 25 Juni 
2021.

Agung menjelaskan, pada 2020, 
alokasi anggaran penanganan Covid-
19 mencapai Rp 933,33 triliun. Re-
alisasinya mencapai Rp 597,06 triliun 
atau sebesar 64 persen.

Anggaran ini tidak hanya yang ada 
di pemerintah pusat. Tapi seluruhnya 
instansi, seperti pemerintah daerah, 
Bank Indonesia (BI), Otoritas Jasa 
Keuangan (OJK), Lembaga Penjamin 
Simpanan (LPS), BUMN, BUMD, dan 
dana hibah.

Lalu, BPK menggelar audit kom-
prehensif terhadap 241 objek peme-
riksaan. Di dalamnya mencakup 27 
kementerian lembaga, 204 peme-
rintah daerah, dan 10 BUMN dan 
badan lainnya.Barulah dari situ ke-
tahuan ada 2.843 masalah senilai Rp 
2,94 triliun ini. Ribuan masalah ini pun 
terdiri dari tiga kelompok besar.

Kelompok pertama yaitu 1.241 
masalah sebesar Rp 209,8 miliar. 
Rinciannya yaitu 1 masalah ketidak-
efisienan, 72 ketidakhematan (Rp 
122,74 miliar), dan 1.168 ketidak-
efektifan (Rp 87,05 miliar)

Kelompok kedua yaitu 715 masalah 
sebesar Rp 2,73 triliun. Rinciannya 
yaitu 378 penyimpangan administrasi, 
251 kerugian (Rp 453,77 miliar), 12 
potensi kerugian (Rp 2,69 miliar), dan 
74 kekurangan penerimaan (Rp 2,28 
triliun).

Kelompok ketiga yaitu 887 masalah 

terkait kelemahan sistem pengen-
dalian internal. Untuk kelompok ketiga 
ini, tidak ada anggaran yang ber-
masalah, yang dicantumkan BPK.

Sehingga, BPK menyimpulkan 
bahwa efektivitas hingga kepatuhan 
pengelolaan keuangan negara dalam 
kondisi Covid-19 ini tidak sepenuhnya 
tercapai. Penyebabnya ada tiga, pertama 
alokasi anggaran Covid-19 dalam 
APBN belum teridentifikasi dan ter-
kodifikasi secara menyeluruh.

Kedua, pertanggungjawaban dan 
pelaporan program, termasuk peng-
adaan barang dan jasa, belum se-
penuhnya sesuai aturan. Ketiga, pelak-
sanaan program dan kegiatan mana-
jemen bencana penanganan Covid-19 
tidak sepenuhnya efektif.

Dengan adanya temuan dan 
kesimpulan tersebut, BPK pun telah 
memberi sejumlah rekomendasi 
kepada pemerintah. Di antaranya yaitu 
menetapkan grand design rencana 
kerja Satgas Covid-19 yang lebih jelas 
dan terukur, serta menyusun iden-
tifikasi kebutuhan barang dan jasa 
dalam penanganan Covid-19.

Berikutnya, memprioritaskan 
penggunaan anggaran untuk pe-
nanganan Covid-19, mengatur pro-
sedur pemberian insentif, mengatur 
pemenuhan dan pelaporan distribusi 
alat kesehatan, hingga pengujian 
kewajaran harga dari rekanan.

Selanjutnya, memvalidasi data 
penerima bantuan by name by address 
dan menyederhanakan proses pe-
nyaluran bantuan ke penerima. Lalu 
rekomendasi terakhir yaitu mem-
proses indikasi kerugian negara dan 
daerah.
Baru	Terserap	50%

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto me-
nyampaikan realisasi anggaran pro-
gram Pemulihan Ekonomi Nasional 
(PEN) 2021 terkini sebesar Rp377,5 
triliun, atau 50,7 persen dari pagu 
Rp744,77 triliun. 

"Pada program Pemulihan Eko-
nomi Nasional, ini terjadi realisasi PEN 
mencapai 50,7 persen dari pagu 
Rp744,77 triliun, menjadi Rp377,5 

Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2021 yang sebesar 
Rp2.750 triliun.Bhima memaparkan, 
sejumlah kementerian masih berkutat 
pada persoalan verifikasi data dan 
administrasi teknis sehingga tidak bisa 
memaksimalkan penyaluran anggaran 
belanja.Penyaluran belanja di daerah 
juga masih minim yang tampak dari 
tingginya dana yang disimpan peme-
rintah daerah di bank lebih dari Rp170 
triliun.

Menurut Bhima, Bantuan Langsung 
Tunai (BLT) yang bersumber dari dana 
desa juga menjadi salah satu bantuan 
sosial (bansos) yang pencairannya 
lambat. Karena itu, pejabat teknis di 
tingkat kabupaten perlu terus me-
nekankan kepada perangkat desa agar 
segera mengajukan pencairan BLT 
Dana Desa.

"Senses of crisis dari pemerintah di 
level terkecil harus ditingkatkan, 
karena kondisi krisis tapi pencairan-
nya rendah. Bahkan di tingkat peme-
rintah daerah, pencairan yang cepat 
adalah serapan belanja pegawai, bukan 
belanja perlindungan sosial atau be-
lanja kesehatan, ini sangat miris," kata 
Bhima.

Proses verifikasi Data Terpadu Ke-
sejahteraan Sosial (DTKS) di Kementerian 
Sosial juga perlu dipercepat, agar 
pejabat teknis penyalur bansos tidak 
ragu mempercepat penyaluran.

Di samping itu Kementerian 
Keuangan dan lembaga pengawas 
anggaran seperti BPK (Badan Pe-
meriksa Keuangan), KPK (Komisi 
Pemberantas Korupsi), dan Kejaksaan 
sebaiknya melakukan pendampingan 
penyaluran bansos secara intens."Ini 
untuk memastikan pejabat pelaksana 
bisa cepat lakukan pencairan anggaran 
jika ditemukan keraguan terkait 
masalah administrasi teknis atau re-
gulasi," kata Bhima.

Pemerintah juga bisa merealokasi 
dana Sisa Lebih Pembiayaan Anggaran 
(SILPA) yang masih mencapai Rp110,9 
triliun per Juli 2021. SILPA bisa di-
gunakan untuk menambah alokasi 
belanja perlindungan sosial dan sti-
mulus bagi pelaku usaha mikro. 
(ist,ins)

triliun," jelas Airlangga yang juga 
Ketua Komite Penanganan Covid-19 
dan Pemulihan Ekonomi Nasional 
(KPC-PEN) pada konferensi pers 
virtual.

Secara rinci, realisasi klaster ke-
sehatan terkini sudah mencapai 
Rp93,45 triliun, atau 43,4 persen dari 
pagu Rp214 triliun. Di kuartal II/2021, 
realisasi baru mencapai Rp47,71 
triliun. 

Pada klaster perlindungan sosial, 
realisasi pada akhir kuartal II/2021 
baru mencapai Rp66,43 triliun, kini 
sudah mencapai Rp108,16 triliun. 
Realisasi tersebut setara dengan 57,9 
persen dari pagu Rp186,64 triliun. 
Selanjutnya, pada klaster program 
prioritas, realisasi kuartal II/2021 
sebesar Rp41,83 triliun, kini sudah 
mencapai Rp58,04 triliun. Angka ter-
sebut setara dengan 49,5 persen dari 
pagu Rp117,94 triliun. 

Lalu, realisasi klaster dukungan 
UMKM dan korporasi pada kuartal 
II/2021 sebesar Rp51,27 triliun, kini 
menjadi Rp59,93 triliun. Realisasi itu 
baru mencapai 36,9 persen dari pagu 
Rp162,40 triliun. 

Terakhir, realisasi klaster insentif 
usaha pada kuartal II/2021 sebesar 
Rp45,07 trilliun, kini menjadi Rp57,92 
triliun. Realisasi itu setara dengan 92,1 
persen dari pagu Rp62,83 triliun. 

Airlangga mengklaim bahwa 
capaian pada paruh kuartal III/2021 
ini, telah menunjukkan kemajuan yang 
signifikan dibandingkan dengan akhir 
kuartal II/2021 lalu.

Terpisah, Ekonom Center of Eco-
nomic and Law Studies (CELIOS) 
Bhima Yudhistira mengatakan se-
harusnya pemerintah memberi sanksi 
tegas kepada aparatur negara yang 
lamban mencairkan anggaran baik di 
level kementerian pusat maupun peme- 
rintah daerah (pemda). “Seharusnya 
dengan sanksi yang berat, seperti pe-
mangkasan tunjangan bagi kepala 
daerah, bisa membuat daerah berlomba 
mencairkan anggaran," katanya. 

Secara total, hingga akhir Juli 2021, 
belanja negara mencapai Rp1.368,4 
triliun atau 49,8 persen dari target 
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Aceh: 18	kasus
Sumatera Utara: 73	kasus
Sumatera Barat: 75	kasus
Bengkulu: 3	kasus
Sumatera Selatan: 9	kasus
Jambi: 1	kasus
Kepulauan Riau: 7	kasus
Kepulauan Bangka Belitung: 27	kasus
Riau: 30	kasus
Lampung: 5	kasus
Banten: 28	kasus
Jawa Barat: 383	kasus
DKI Jakarta: 825	kasus
DIY: 20	kasus
Jawa Timur: 32	kasus
Jawa Tengah: 196	kasus
Bali: 23	kasus
Nusa Tenggara Barat: 46	kasus
Nusa Tenggara Timur: 102	kasus
Kalimantan Tengah: 3	kasus
Kalimantan Barat: 28	kasus
Kalimantan Timur: 299	kasus
Kalimantan Utara: 38	kasus
Kalimantan Selatan: 33	kasus
Sulawesi Selatan: 19	kasus

SEBARAN VARIAN CORONA DI INDONESIA

Varian Corona Delta: 2.471 Sulawesi Utara: 8	kasus
Sulawesi Tengah: 42	kasus
Sulawesi Tenggara: 20	kasus
Gorontalo: 1	kasus
Maluku: 10	kasus
Maluku Utara: 30	kasus
Papua: 12	kasus
Papua Barat: 15	kasus

Sumatera Utara: 2 kasus
Riau: 1 kasus
Sumatera Selatan: 1 kasus
Lampung: 1 kasus
Kepulauan Riau: 7 kasus
DKI Jakarta: 37 kasus

Varian Corona Alpha: 65 kasus Jawa Barat: 11 kasus
Jawa Timur: 2 kasus
Jawa Tengah: 1 kasus
Kalimantan Selatan: 1 kasus
Bali: 1 kasus

Jawa Barat: 7 kasus

Varian Corona Beta: 22 kasus

DKI Jakarta: 12 kasus
Jawa Timur: 2 kasus
Bali: 1 kasus
Jawa Tengah: 1 kasus
Kalimantan Selatan: 1 kasus
Bali: 1 kasus

akarta- Organisasi Kesehatan Dunia J(WHO) resmi memasukkan varian 
baru virus corona yang disebut Mu 

sebagai 'varian menarik' atau 'variant 
of interest'. Ia diduga bisa meng-
hindari antibodi baik karena infeksi 
alamiah maupun vaksinasi. 

Indonesia pun terus berjaga-jaga 
agar tak kecolongan lagi. Apalagi ter-
nyata per Senin (13/9) varian Mu yang 
pertama muncul di Kolombia, Amerika 
Selatan, sudah sampai Malaysia."Yang 
jelas semua negara berhati-hati. 
Akhir-akhir ini kita sudah melihat 
lonjakan kasus di berbagai negara 
walaupun tidak semua," kata vaksi-
nolog dr Dirga Sakti Rambe dalam 
diskusi virtual, Selasa (14/9).

"Varian Mu contohnya, yang awal-
nya ditemukan di Amerika Selatan 

kemarin dilaporkan sudah ada di 
Malaysia. Artinya sudah sampai Asia 
Tenggara," imbuhnya.

Artinya, seperti arahan Presiden 
Jokowi setiap pintu masuk luar negeri 
harus lebih ketat, baik dari laut mau-
pun udara. Selain itu whole genome 
sequencing atau deteksi varian baru 
harus ditingkatkan."Kita mesti laku-
kan pengetatan agar tidak kecolongan 
lagi," jelas Dirga.

Menurut WHO, bukti awal me-
nunjukkan sebagian kecil corona 
varian Mu mampu menghindari anti-
bodi yang terbentuk dari vaksin. 
Namun, karena data yang didapat dari 
studi laboratorium masih minim, 
peneliti belum bisa memastikan apa-
kah virus benar-benar akan menjadi 
ancaman ketika menyebar antar-

Kemenkes di tiga negara itu untuk 
memastikan untuk membatasi lab-lab 
apa saja yang boleh kita terima, yang 
bersertifikasi dengan baik di otoritas 
lokalnya untuk memastikan bahwa 
test PCR-nya memang bagus," sambung 
dia.

Sejak pertama kali ditemukan, 
varian Delta sudah mendominasi ke 
seluruh provinsi di Indonesia kecuali 
Sulawesi Barat. Sampel yang paling 
banyak teridentifikasi varian Delta ada 
di DKI Jakarta dengan lebih dari 800 
kasus.

Pemerintah memperbarui data 
terkait kasus Corona di Indonesia. Hari 
ini dilaporkan ada tambahan 4.128 
kasus positif Covid-19 di Indonesia 
sehingga jumlah total kasus yang di-
temukan di Indonesia sejak Maret 
2020 hingga hari ini menjadi 4.174.216 
kasus.

Dari jumlah tersebut, 92.328 di 
antaranya masih positif Corona (kasus 
aktif). Jumlah ini lebih sedikit sedikit 
7.368 kasus dibanding kemarin. 
Dilaporkan juga, ada 11.246 orang di 
Indonesia yang sembuh dari Covid-19. 
Jumlah total yang telah sembuh dari 
Corona sebanyak 3.942.473 orang.

Selain itu, hari ini dilaporkan 
sebanyak 250 pasien positif Corona di 
Tanah Air meninggal dunia. Dengan 
demikian, jumlah total pasien positif 
Covid-19 yang meninggal sebanyak 
139.415 orang. Pemerintah juga me-
laporkan jumlah suspek yang dipantau 
hari ini. Ada 304.706 suspek yang di-
pantau. Untuk jumlah spesimen yang 
diuji hari ini sebanyak 278.680.(ist)

manusia.
“Kami membutuhkan lebih banyak 

penelitian untuk memastikan bagai-
mana perilaku varian Mu pada manusia 
dan penelitian ini sedang berlangsung. 
Kabar baiknya, vaksin yang digunakan 
saat ini mampu melindungi orang 
terhadap infeksi simtomatik dan gejala 
parah dari semua varian virus,” kata 
peneliti sebagaimana dikutip Science 
Alert.
Awas	Jalur	Laut

S e b e l u m nya ,  B a r u - b a r u  i n i , 
Menteri Kesehatan (Menkes) Budi 
Gunadi Sadikin mengaku Indonesia 
kebobolan varian Delta via jalur laut. 
Maka dari itu, pemerintah kini mem-
perketat pintu keluar masuk baik darat, 
udara, maupun jalur laut dengan me-
wajibkan orang yang datang sudah 
divaksinasi dan dites Covid-19 PCR 
tiga kali.

"Perlu disadari bahwa pintu masuk 
kemarin pada Delta kemarin ke-
bobolan, makanya kita lupa menjaga 
dari sisi lautnya, karena banyak kapal-
kapal pengangkut barang yang masuk 
ke Indonesia dari India. Krunya 
diizinkan keluar sehingga menular-
kan," kata Menkes Budi dalam rapat 
kerja bersama Komisi IX DPR RI Selasa 
(14/9). 

Sejauh ini, banyak WNA maupun 
WNI yang baru tiba ternyata positif 
COVID-19 padahal membawa surat 
negatif Corona. Paling banyak dari 
Arab Saudi, Malaysia, hingga Uni 
Emirat Arab.

"Untuk itu kita akan segera me-
lakukan kerja sama bilateral dengan 

NOW!!!
Hal 12  | Rabu, 15 September 2021

ALERT! VARIAN Mu SAMPAI MALAYSIA, 
INDONESIA WAJIB WASPADA

Petugas	melakukan	penyemprotan	disinfektan	di	kapal	laut	dari	luar	negeri	
maupun	luar	pulau	untuk	mengantisipasi	penularan	corona.


